
 

Protokoll 
 
über die 9. Sitzung des Schulausschusses am Dienstag, dem 28 Mai 2013, 18:00 
Uhr, in der Mensa des Erich Kästner-Schulzentrums, 
 
Marktstraße 33, 30880 Laatzen,. 
 
Anwesend: 
 
Ohms, Heinz-Georg (Vorsitzender) 
Bode-Pletsch, Marion Prinz, Thomas Bürgermeister 
Büschking, Helga Schneider, Arne (Erster Stadtrat) 
Fiedler-Dreyer, Gundhild Thiel, Holger 
Heymann, Elfriede Ramsay, Claudia (Protokoll) 
Klaus, Gerhard  
Löhlein, Martin  
  
Oyen, Luisa  
Philipps, Heike  
Quasten, Andreas  
Wöbbecke, Egbert  
 
Kiesel, Dr. Annett (Elternvertreterin) 
Otte-Spille, Sigrun (Lehrervertreterin) 
Prieskorn, Patrick (Schülervertreter) 
 

entschuldigt fehlen: 
Kleen, Michael 
Flebbe, Hannelore 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Protokoll über die 8. Sitzung vom 29.01.2013 
  
2.  Wünsche, Umsetzung und Erfahrungsberichte der Laatzener Grundschulen zum 

Ganztagsbetrieb 
- Antrag der Gruppe CDU / FDP / Bündnis 21/RRP im Rat - 

  
3.  Raumbedarf für einen weiteren Hort und für die Grundschule Grasdorf 
  
4.  Berichtswesen 2012 
  
5.  Mündliche Mitteilungen des Bürgermeisters 
  
6.  Anregungen und Wünsche 
  

 
 

  



 

Öffentlicher Teil 

zu Punkt 1:  
Protokoll über die 8. Sitzung vom 29.01.2013 
 
Das Protokoll wird zur Kenntnis genommen. 
 
Vor dem Einstieg in die weitere Tagesordnung werden auf Bitte von Frau Fiedler-
Dreyer Einzelfragen aus der vorangegangenen Ortsbesichtigung erörtert. 
 
Protokollnotiz: 
 

1. Das Baubudget der Einmaligen Baulichen Unterhaltung im Ergebnishaushalt 
für das Erich Kästner-Schulzentrum ist zu finden im  
 
Band II Haushaltsplan 2012 auf der Seite 79 unter Punkt 15 Aufwendungen 
für Sach- und Dienstleistungen. Darin enthalten:  
Ansatz 2012: 376.900 € Plan 2013: 561.000  
 
Band II Haushaltsplan 2013 auf Seite 80 unter Punkt 15 Aufwendungen für 
Sach- und Dienstleistungen. Darin enthalten: 
Ansatz 2013: 837.500 € Plan 2014:82.500 €-  
 

2. Eine zweite Reinigung der Toiletten findet ab dem Schuljahr  2013/ 2014 
täglich auch in den Sporthallen statt. 
 

 
zu Punkt 2: 2013/121 
Wünsche, Umsetzung und Erfahrungsberichte der Laatzener Grundschulen 
zum Ganztagsbetrieb 
- Antrag der Gruppe CDU / FDP / Bündnis 21/RRP im Rat - 
 
Nach eingehender Diskussion über Verfahrensfragen wird beschlossen, den mit 
Drucksache 2013/121 vorliegenden Antrag in einer gemeinsamen Sitzung dem 
Kinder- und Jugendhilfeausschuss und dem Ortsrat Rethen zu behandeln. 
 
Frau Vujicic berichtet über die bisherigen Erfahrungen der Grundschule Rethen mit 
dem Ganztagsbetrieb. 
 
 
zu Punkt 3: 2013/039 
Raumbedarf für einen weiteren Hort und für die Grundschule Grasdorf 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
zu Punkt 4: 2013/067 
Berichtswesen 2012 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
zu Punkt 5:  



 

Mündliche Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Herr Prinz berichtet, dass:  
 

1.) Die Erich Kästner Oberschule mit dem 5 Jahrgang und die Förderschule Am 
Kiefernweg mit ihrem 6. Jahrgang ab dem Schuljahr 2013 / 2014 kooperieren 
werden. 

 
Das Ergebnis der AG „Sanierung A-Trakt im EKS“ voraussichtlich in der ersten 
Sitzung nach der Sommerpause vorgestellt werden kann. 
 
zu Punkt 6:  
Anregungen und Wünsche 
 
Frau Dr. Kiesel fragt nach dem Beginn der zweiten Reinigung der Schülertoiletten. 
Herr Schneider stellt den Beginn nach den Sommerferien in Aussicht. Er berichtet, 
dass die Wertschätzungskonzepte vorliegen und dem Ausschuss zur Kenntnis 
vorgelegt werden können. 
 
Auf Nachfrage erläutert Herr Schneider, dass die Schulen grundsätzlich aus ihren 
eigenen Budgets eine Erweiterung der Reinigungsleistung finanzieren können. Die 
Albert-Einstein-Schule praktiziert dies bereits. 
 
Herr Törün vertritt die Ansicht, dass die Stadt das Problem der Reinigung nicht 
alleine lösen kann. Er schlägt vor, alle am Schulleben Beteiligten an der AG 
teilnehmen zu lassen. Die Verwaltung bestätigt, dass dies bereits der Fall war. Das 
Protokoll wird den AG-Teilnehmern / innen nach der Fertigstellung übersandt. 
 
Herr Klaus fragt nach, welche Maßnahmen in den Schulen als Energiesparmodelle 
für die 49.300 € durchgeführt werden. Herr Schneider sagt hierüber einen Bericht in 
einer der nächsten Sitzungen zu. 
 
Ende der Sitzung: 19.45 Uhr 
 
 
 
Ohms         Prinz 
Vorsitzender        Bürgermeister 
 
 
     Ramsay 
     Protokoll 


